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angenehmen Aufenthalt. 

 



Kreissportschützenverband Börde von 1990 e.V.  
 

Kreisschriftführer Carla Abel 
Ovelgünner Str. 27, 39365 Eilsleben 
 
schriftfuehrer@kssv-boerde.de 
Tel.: 039409 999480 
 

 

           

Eilsleben, 16.01.2023  

 

 

 

Sehr geehrte Schützenschwestern und Schützenbrüder,  

 

 

hiermit lade ich Euch zu dem 

  

am Samstag, den 25.02.2023,  

um 14.00 Uhr  

 
im Seminarraum der Firma H. Wilhelm Schaumann 

Ovelgünner Straße 27 in Eilsleben 

 

stattfindenden 

Kreisschützentag  
 

ein.  

 

 

 

 

 

Mit Schützengruß  

i.A. Carla Abel  

 

 

Michael Hecht 

 

Präsident 
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 Tagesordnung Kreisschützentag 2023 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung der Gäste und Delegierten  
2. Totenehrung  
3. Grußwort des gastgebenden Vereins  
4. Grußworte der Gäste  
5. Feststellung der Stimmberechtigung und Beschlussfähigkeit  
6. Anträge zur Tagesordnung  
7. Genehmigung der Tagesordnung  
8. Auszeichnungen  
9. Berichte des Präsidiums  
9.1 Bericht des Präsidenten  
9.2 Bericht der Schatzmeisterin  
9.3 Bericht des Sportleiters 
9.4 Bericht der Damenleiterin  
9.5 Bericht der Kassenprüfer  
10. Aussprache zu den Berichten  
11. Entlastung des Präsidiums  
12. Abstimmung über den Haushalt 2023 
13. Nachwahl von Präsidiumsmitgliedern 
14. Austragungsort der Gesamtvorstandssitzung 2023 und  
des Kreisschützentages 2024 
15. Ausrichter des Kreiskönigsballes 2024  
16. verschiedenes  
17. Schlusswort  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

 

 

 

In Ehrfurcht und Dankbarkeit 
gedenken 

wir all jener Schützenschwestern 
und Schützenbrüder, die uns im 

Tod vorausgingen. 
Wir wollen Ihr menschliches und 
sportliches Vermächtnis wahren 

und uns ihrer stets in Würde 
erinnern. 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Wir gedenken in Ehrfurcht  
unserer verstorbenen  

Mitglieder 
 

Eberhard Reinsdorf  SV Eilsleben 

Tanja Skutnik   SV Großalsleben 

Günther Wendt   SV Hordorf  

Egon Klockmann  SV Kroppenstedt 

Reiner-Jürgen Mohr SV Kroppenstedt 

Mario Reichmann  SV Domersleben 

Sascha Seifert   SV Krottorf 

Franz Moser   SV Gröningen 

Kurt Fierfass   SV Beckendorf 

Frank Vahsel   SV Beckendorf 

  



 Kreissportschützenverband Börde von 1990 e.V. 

 

Bericht des Präsidenten für das Jahr 2022 

 

Liebe Schützenschwestern, Liebe Schützenbrüder, Werte Gäste 

Auch ich möchte euch zu unserem heutigen Kreisschützentag hier in Eilsleben noch einmal 
ganz persönlich recht herzlich begrüßen. Besonders begrüßen möchte ich auch unsere 
heutigen Gäste aus der Politik und dem Sport. Ein ganz herzliches Willkommen unserem 
Landrat Martin Stichnot, der jetzt auch schon viele Jahre unseren Verband begleitet. Des 
Weiteren möchte ich den Kreisschützenmeister des KSV Ohre-Kreis Schützenbruder Hartmut 
Neumann recht herzlich hier begrüßen. Den KSV Ohre-Kreis und den KSSV Börde verbindet 
schon sehr lange eine enge Verbundenheit und vertrauensvolle Zusammenarbeit, die auch in 
der Tatsache liegt, dass es im Landkreis Börde zwei Kreissportschützenverbände gibt, was 
wohl auch recht selten zu finden ist. Auch ganz recht herzlich möchte ich den Präsidenten 
des Kreissportbundes Börde Klaus Renner hier bei uns begrüßen. 

Ganz recht herzlich möchte ich mich auch bei der Firma Schaumann bedanken, die uns zum 
wiederholten Male ihre Räumlichkeiten kostenlos zur Verfügung stellt. Ein besonders 
Dankeschön geht auch an unsere Schriftführerin Carla Abel für die tolle Erarbeitung der 
Sitzungsunterlagen zur heutigen Veranstaltung, was ja auch immer eines erheblichen 
Zeitaufwands bedarf. 

 

Liebe Schützenschwestern, Liebe Schützenbrüder, Werte Gäste 

Nach zwei doch recht schwierigen Jahre in Folge der Pandemie konnten wir in 2022 nun 
endlich wieder langsam zur Normalität zurückkehren. Zwar waren noch immer die 
Auswirkungen von Corona zu spüren, doch gerade im sportlichen Bereich haben unsere 
Schützenschwester und Schützenbrüder den schmerzlich vermissten Wettkampf wieder 
aufnehmen können. So haben wir in 2022 alle Kreismeisterschaften im KSSV Börde 
durchführen können, wenn auch mit geringeren Teilnehmerzahlen wie vor der Pandemie. 
Auch auf Landes- und Bundesebene wurden alle Meisterschaften durchgeführt. Auch hier 
haben sich Schützinnen und Schützen mit guten Leistungen gezeigt. Hier möchte ich dann 
auch das Engagement von den vielen Sportleitern, Kampfrichtern und den vielen Helfern in 
unseren Vereinen lobend erwähnen und ihnen mein Dankschön für ihre geleistete Arbeit 
aussprechen.                                                                                                                                                                  
Ein für uns Schützen ganz besonders wichtiger Teil unserer Arbeit ist die Traditions- und 
Brauchtumspflege, welche uns hier in Deutschland auch die Aufnahme ins immaterielle 
Kulturerbe vor einigen Jahren bescheinigt. Viele Vereine haben wieder ihre traditionelle 
Schützenfeste, Vereinsfeste und Schützenaufmärsche aufleben lassen. Denn gerade in vielen 
Gemeinden und auch kleineren Städten sind wir, die Schützenvereine, oftmals die, die das 
kulturelle und gesellschaftliche Leben organisieren und aufrechterhalten. Dieses 
ehrenamtliche Engagement  unserer Schützenschwestern und Schützenbrüder ist aller Ehren 
wert. Dafür möchte ich mich auch bei allen Vereinen, Vorständen und natürlich auch bei 



unseren Mitgliedern bedanken. Was ihr die Vorstände der Vereine aber noch mehr in der 
Würdigung eurer Mitglieder tun könnt, ist das Ehren dieser ehrenamtlichen Arbeit. Noch 
immer wird von den Möglichkeiten unserer Ehrungsordnung viel zu wenig, von den Vereinen 
in der Würdigung besonderer Leistungen ihrer Mitglieder, Gebrauch gemacht. Unsere 
Vereine leben von der ehrenamtlichen Arbeit ihrer Mitglieder und diese sollten dafür auch 
wertgeschätzt werden. Wenn ihr dort Unterstützung braucht, wendet euch bitte 
vertrauensvoll an unseren Vizepräsidenten Thomas Kasseckert, der euch dort gern 
unterstützen wird.    

Eine besondere Bedeutung kommt sicherlich der Gewinnung von Kindern und Jugendlichen 
in unseren Vereinen zu. Das war sicherlich unter den Corona Bedingungen nicht leicht, aber 
wir sollten jetzt alle, uns bietenden Möglichkeiten nutzen, um uns in der Öffentlichkeit zu 
präsentieren. Dazu gehört auch, dass wir unsere vorher gewohnten Angebote in den Vereine 
wieder vollumfänglich anbieten. Hierfür ist sicherlich auch die Widerherstellung und 
Erneuerung der sozialen Kontakte von großer Bedeutung. Dadurch wünsche ich uns einen 
regen Zulauf gerade von Kindern und Jugendlichen, die dann über Sport und Spiel eine 
Verbindung zu sportlichem Schießen, zu Tradition und Brauchtum aufbauen. Erfreulich ist 
aber auch die Tatsache, dass wir in 2022 wieder einen Mitgliederzuwachs zu verzeichnen 
haben. Letztes Jahr zum Kreisschützentag hatten wir 1298 Mitglieder, heute kann ich einen 
Mitgliederstand von 1315 vermelden. Auch die Zahl der Kinder und Jugendlichen ist von 151 
auf 160 gestiegen. Allerdings mussten wir zum 31.12.2022 auch den Verlust von 77 
Mitgliedern unseres Verbandes zur Kenntnis nehmen. Im letzten Jahr hatte ich als Ziel 
herausgegeben, dass wir auf 1400 Mitglieder kommen möchten und dieses Ziel möchte ich 
auch weiter anstreben. Ihr wisst doch, wer sich keine Ziele stellt, kann diese auch nicht 
erreichen. An diesem, sicherlich ehrgeizigem Ziel, sollten wir alle gemeinsam arbeiten. Umso 
größer die Vereine und der Verband umso größer werden auch unsere Möglichkeiten, 
gemeinsame Aufgaben und Ziele zu bewältigen. 

Liebe Schützenschwestern, Liebe Schützenbrüder, Werte Gäste 

Nun möchte ich ihnen einen kleinen Rückblick auf das geschehende Jahr 2022 geben. Wie 
schon gesagt, konnten wir in 2022 wieder unsere gewohnten Wettkämpfe im KSSV Börde 
durchführen. Ohne, auf jetzt alle Ergebnisse einzugehen, möchte ich doch noch einmal auf 
zwei Wettbewerbe des vergangenen Jahres zurückblicken. So konnten wir im Juni 2022 auf 
dem Schießstand des Gröninger SV den Pokal des Großen Preises der Bördesparkasse 
ausschießen. Die Bekanntgabe der Gewinner erfolgte dann im November auf dem 
Kreiskönigsball in Gröningen. 

Gewinner des großen Preises der Bördesparkasse 2022 sind: 

Schüler:      Johanna Krebs                      SV Eilsleben 

Jugend:       Niklas Mewes                       SV Eilsleben 

Damen:       Kerstin Melchert                   SV Eilsleben 

Herren:        Frank Melchert                   SV Eilsleben 

Senioren:        Olaf Pieper                         SV Hordorf 



Seniorinnen:   Viola Pieper                        SV Hordorf 

 

Herzlichen Glückwunsch an alle Gewinner aber auch an die Platzierten. Ein großes 
Dankeschön für die jahrelange tolle Unterstützung und Bereitstellung der finanziellen Mittel 
geht an dieser Stelle an die Kreissparkasse Börde. Auch möchte ich mich beim Gröninger SV 
und ihrem Schießsportleiter Torsten Datko für die hervorragende Organisation und 
Durchführung bedanken. In diesem Jahr kam dann auch die Änderung in den Klassen zum 
Tragen, was heißt, dass wir jetzt auch die Schülerklasse und die Seniorinnen haben. Das ist 
der großzügigen Unterstützung der Kreissparkasse Börde zu verdanken. 

Was in 2022 wieder ein totales Event im Kreisverband Börde war, ist sicherlich unser 
Kreiskönigsball, welcher im Kulturhaus in Gröningen gefeiert wurde. Allein schon unser 
Kreiskönigsschiessen, welches auf dem Schießstand des Gröninger SV stattfand, wurde lange 
nicht mehr so gut besucht. So haben 3 Jugendliche Schützen/innen, dann 23 Schützinnen 
und 28 Schützen am Kreiskönigsschiessen teilgenommen. Das war doch ein schönes 
Teilnehmerfeld, wo alle versuchten, einen der begehrten Titel sportlich zu erkämpfen. Ein 
besonderes Dankeschön auch hier noch mal an den Gröninger SV und seinen 
Schießsportleiter Torsten Datko. 

 

Die Kreiskönige des Jahres 2022 sind: 

Kreisjugendkönig:    Johanna Krebs      SV Eilsleben 

Kreisdamenkönigin: Sylvia Seidel          SGi Wanzleben 

Kreisschützenkönig: Tobias Pasemann SV Hamersleben 

Auch hier nochmals einen herzlichen Glückwunsch an unsere Majestäten.  Der 
Kreiskönigsball 2023 wird in diesem Jahr am 04.11.2023 in Eilsleben stattfinden. Ich möchte 
euch schon heute dazu recht herzlich einladen. 

 

 

Liebe Schützenschwestern, Liebe Schützenbrüder, Werte Gäste 

Im Jahr 2022 konnten wir auch unsere Aus- und Fortbildung unserer Übungsleiter und 
Kampfrichter wieder aufnehmen. So haben wir am 15.10 und 16.10.2022 in Krottorf einen 
Lehrgang für die Übungsleiterfortbildung durchgeführt. Dieser Lehrgang wurde auch von 
vielen Übungsleitern und Übungsleiterinnen genutzt um ihre Lizenz entsprechend zu 
verlängern. Auch hat der neue Referent Kampfrichter einen Lehrgang zur Verlängerung der 
Lizenzen angeboten, wo jedoch niemand aus dem KSSV teilgenommen hat. Der 
Landesschützenverband hat auch Lehrgänge zur Ausbildung neuer Übungsleiter angeboten. 
Hieran hat der Schützenbruder Olaf Köster vom SV Harbke teilgenommen und die 
Ausbildung auch erfolgreich abgeschlossen. Im Landesschützenverband wurde auch die 
Ausbildung zum Schiessportleiter angeboten, wo nach meinem Kenntnisstand auch niemand 



vom KSSV Börde teilgenommen hat. Hier kann ich nur an alle Vereine und auch an alle 
Mitglieder appellieren, diese Aus- und Fortbildungsangebote wahr zu nehmen. Auch jetzt 
gibt es schon Termine und Angebote auf der Internetseite des Landesschützenverbandes. 
Auch wir im KSSV haben schon damit begonnen Ausbildungen anzubieten, was ihr auch 
unserer Internetseite entnehmen könnt. Einen Termin für die Fortbildung unserer 
Übungsleiter in diesem Jahr gibt es bisher noch nicht. Hier möchte ich euch darum bitten, 
mir den Bedarf rechtzeitig, wenn möglich bis zum Halbjahr mitzuteilen. Weitere interessante 
Bildungsangebote findet ihr ebenfalls auf den Internetseiten des DSB. Auch ich habe schon 
an solchen Online Webinaren teilgenommen und kann euch nur sagen, dass dies sehr 
informativ und interessant war. 

 

Liebe Schützenschwestern, Liebe Schützenbrüder, Werte Gäste 

Leider muss ich heute aber auch über Tatsachen sprechen, die nicht so gut laufen in 
unserem Verband. Wie die meisten schon wissen, sind mit Frank und Kerstin Melchert gleich 
2 Präsidiumsmitglieder von ihren Ämtern zurückgetreten. Ich möchte aber den beiden an 
dieser Stelle noch einmal recht herzlich für ihre geleistete Arbeit der letzten Jahre danken! 
Damit fehlen uns aber gerade ein Schießsportleiter und ein Kreisrundenleiter. Auch fehlt uns 
bisher ein Jugendleiter bzw. Jugendleiterin. Wir, das Präsidium des KSSV Börde, haben schon 
länger darauf aufmerksam gemacht, dass wir Mitstreiter suchen. Wir, das Präsidium, 
verstehen uns auch als Dienstleister für euch und möchten euch deshalb noch einmal 
ausdrücklich darauf ansprechen. Wir benötigen dringend Unterstützung eurerseits! Bitte 
sprecht mit möglichen Schützinnen und Schützen aus euren Reihen die gewillt sind, hier 
mitzuarbeiten. Im nächsten Jahr gibt es wieder Wahlen zum Präsidium des KSSV Börde und 
dort möchten wir mit euch gemeinsam ein schlagkräftiges Präsidium wählen. Auch jetzt 
können mögliche Nachfolger schon eingearbeitet werden. Wir brauchen im nächsten Jahr 
auch einen neuen Schatzmeister/Schatzmeisterin und ebenso einen Schriftführer oder 
Schriftführerin. Ich für mich persönlich habe beschlossen, sofern ihr das wünscht, noch eine 
Wahlperiode dran zu hängen. Mit den ersten möglichen Nachfolgern im sportlichen Bereich 
haben wir bereits erste Gespräche geführt. Wie von mir schon des Öfteren gesagt, wer sich 
hier mit Ideen und Vorschlägen einbringen möchte ist herzlich willkommen. Ein Ehrenamt ist 
immer nur so gut, wie die Leute die dahinterstehen. Ein starkes Präsidium erleichtert für alle 
Vereine und Mitglieder die ehrenamtliche Arbeit! Und auch hier passt der Spruch „ In der 
Gemeinschaft sind wir stark“ 

 

Liebe Schützenschwestern, Liebe Schützenbrüder, Werte Gäste 

Ich möchte auch in diesem Jahr die Zusammenarbeit mit unserem Landrat Martin Stichnot 
und seinem Team besonders loben. Es ist sicherlich keine leichte Aufgabe, bei so vielen 
Vereinen und Verbänden es immer allem Recht zu machen. Aber unser Landrat steht zu 
unseren Schützen im Landkreis Börde. Dafür lieber Martin recht, recht herzlichen Dank 

 Aber ich möchte mich an dieser Stelle auch bei allen ehrenamtlich tätigen 
Schützenschwestern und Schützenbrüder in den Vereinen für ihre geleisteten Arbeit in den 
vielen Jahren bedanken. Nur gemeinsam können wir unser wertvolles Kulturgut noch viele 
Jahre, Jahrzehnte erhalten und weiter ausbauen. Bedanken möchte ich mich auch bei allen 
Präsidiumsmitgliedern für ihre Arbeit des vergangenen Jahres. 



 Liebe Schützenschwestern, Liebe Schützenbrüder, Werte Gäste 

Lasst mich noch zu einigen wichtigen Veranstaltungen in diesem Jahr etwas sagen. Vom 
27.04.2023 bis zum 30.04.2023 findet im Heidekreis in Niedersachsen der Deutsche 
Schützentag 2023 statt. Vielleicht möchten ja einige Vereine oder Schützenbrüder/ 
Schützenschwestern zum Festumzug nach Walsrode fahren. Der Termin hierfür wäre der 
29.04.2023 um 14.30 Uhr.  

Ein weiterer Höhepunkt in diesem Jahr ist die Ausrichtung des Bundesjugendtages, welcher 
vom 22.09.2023 bis zum 24.09.2023 in Wernigerode stattfindet. Im Rahmen dieses 
Bundesjugendtages soll auch eine große Baumpflanzaktion durch die Schützenjugend des 
Landesschützenverbands Sachsen-Anhalt durchgeführt werden. Hierfür möchte auch der 
KSSV Börde 500 € zur Verfügung stellen. Unser Partnerverband der KSV Ohre-Kreis möchte 
in diesem Jahr sein alljährliches Benefizschiessen ebenso für diesen guten Zweck 
durchführen. An dieser Stelle möchte ich auch alle Schützinnen und Schützen des KSSV 
Börde aufrufen, an diesem Benefizschiessen teil zu nehmen!  

Und zu guter Letzt noch der Hinweis auf den 33. Landesschützentag in Wittenberg der 
24.03.2023 bis zum 26.03.2023 stattfinden wird. Auch hier kann man sich noch kurzfristig 
anmelden. 

 

 

Liebe Schützenschwestern, Liebe Schützenbrüder, Werte Gäste 

Für ein hoffentlich noch ereignisreiches und erfolgreiches Schützenjahr 2023 wünsche ich 
allen Schützenschwestern, Schützenbrüder und Gästen vor allem Gesundheit und Glück. 
Unseren Schützinnen und Schützen wünsche ich auch in Zukunft „ Gut Schuss“ und das wir 
uns baldmöglich wieder bei verschiedenen Veranstaltungen treffen.  Auch möchte ich in den 
kommenden Jahren die gute Zusammenarbeit mit unseren Partnern weiter zu forcieren, wir 
können auch versprechen, ein treuer und zuverlässiger Partner zu sein.  

 

Zum Abschluss meiner Ausführungen möchte ich mich bei allen Anwesenden für ihre Geduld 
bedanken und unserem Kreisschützentag 2023 noch einen schönen konstruktiven Verlauf 
hier in Eilsleben wünschen. 

Krottorf der 25.02.23 

 

Michael Hecht 

Präsident KSSV Börde von 1990 e.V. 

 

       
 
 



Kreissportschützenverband Börde von 1990 e.V. 
 

Bericht der Sportleitung für das Jahr 2022 
 

Sehr geehrtes Präsidium, sehr geehrte Schützinnen und Schützen, werte Gäste, 

 

dass ich diesen Bericht heute vortrage und auch erarbeitete, hatte ich Anfang 

Dezember 2022 nicht gedacht. Hier in diesen Räumen trat ich beim Kreisschützentag 

2020, nach 16 Jahren als Kreisschießsportleiter, aus zeitlichen Gründen zurück und 

schob mich in die „zweite“ Reihe. Damit hatte ich mehr Zeit für unsere Homepage, 

für die Organisation im Hintergrund, für Schulungen in unserem Kreisverband und 

auch für meinen eigenen Verein. Im Laufe der Zeit sah ich meine Person und die 

damit verbundene Funktion im Kreisverband ganz anders und wollte mich neu 

aufstellen. Aber Pläne gehen bekanntlich nicht immer auf. 

 

Wie Michael schon sagte, traten Frank Melchert als Kreissportleiter und Kerstin 

Melchert als Kreisrundenleiterin zurück. Was nun machen? Das Präsidium, den 

Kreisverband und damit unsere Sportler im Stich lassen, alles vielleicht den Bach 

runter gehen lassen? Nein, das kam und kommt für mich nie in Frage. 

Die gesamte Leitung und Organisation der Kreismeisterschaften und 

Kreisrundenwettkämpfe, angefangen von dem Wettkampfplan, den 

Ausschreibungen, den Standbelegungen, den Vorbereitungen für die Ausrichter, den 

Wettkampfprotokollen bis hin zu den Weitermeldungen für die 

Landesmeisterschaften liegt alles in einer Hand. Vorher waren es drei. Dazu kommt, 

dass ich auch noch in meinem Verein der Vorsitzende bin. Leider ist das alles zurzeit 

etwas viel. 

Um das alles irgendwie stemmen zu können, gab es einige Umverteilungen. Unser 

Präsident kümmert sich um die Pokale, unser Vizepräsident um alle Urkunden. 

Dadurch ist etwas Entspannung eingetreten. Nun ist es nicht so, dass sie sonst 

nichts weiter auf dem Tisch liegen haben. Sie machen das zusätzlich, zu meiner 

Entlastung. Danke euch beiden dafür! 

 

Gestern Abend tagte der Kreissportausschuss und dort wurde über weitere 

Änderungen und Neuerungen informiert. Sie dienen nicht dazu, den Vereinen etwas 

aufzuzwingen, sondern um die Arbeit der sportlichen Leitung effektiver und 

fehlerfreier zu machen. Wir konnten zusätzlich für die sportliche Leitung vier 

Neuzugänge gewinnen. Später bei den Präsidiumsnachwahlen kommen wir 

detaillierter dazu. Eines nur vorweg. Wir, das Präsidium, und ihr, die Vereine mit 

euren Mitgliedern, können nicht erwarten, dass sie das von heute auf morgen 

fehlerfrei stemmen. Sie brauchen Zeit und die Unterstützung aller. 

 

Nun aber zu den wesentlichen Punkten meines Berichtes. 

 

Endlich konnten wir mit unserem Sport wieder durchstarten. Endlich konnten wir uns 

wieder mit anderen messen. Endlich konnten wir unsere Erfolge wieder feiern. 

Endlich verlief alles wieder in „gewohnten“ Bahnen. 



„Gewohnte“ Bahnen??? Leider nicht ganz. 

Der Krieg in der Ukraine und die Inflation trafen und treffen uns doch härter als 

gedacht. Unsere Sportler ächzen unter den hohen Munitionskosten. Unsere Vereine 

haben höhere Betriebskosten. Gerade Energiekosten sind für die meisten eine 

gewaltige Herausforderung. Unsere Ausrichter haben damit natürlich auch zu 

kämpfen. 

Es stand die Frage nach Erhöhungen der Startgelder im Raum. Sicher muss man 

sich die Frage stellen. Aber ich kann euch beruhigen. Die Kreismeisterschaften und 

Kreisrundenwettkämpfe habe ich verglichen und als Referenzjahr 2018 genommen. 

Dabei kam heraus, dass wir ein nicht mehr so gutes Polster haben. Aber wir sind bei 

den Wettkämpfen nicht im Minus. Natürlich hatten wir 2018 gegenüber 2019 ein 

deutliches Plus. Die Gründe waren aber, dass 2019 die Aufwandsentschädigungen 

für die Starts und die der Kampfrichter erhöht wurden. 2020 und 2021 habe ich bei 

meiner Betrachtung außer Acht gelassen. 2022 hatten wir unterm Strich ein kleines 

Plus. Wenn ihr es wünscht, dann kann ich euch die genauen Zahlen zukommen 

lassen. 

Um 2023 nicht ins Minus zu geraten, wurden als erstes alle Sonntage als 2. Wett-

kampftag gestrichen. Mir ist bewusst, dass dieses für die Ausrichter und für die 

Starter nicht angenehm ist. Aber wenn wir dadurch die Höhe unserer derzeitigen 

Startgelder halten können, ist es das wert. Weitere Schritte sind Zusammenlegungen 

der Altersklassen, Erweiterung der Startmöglichkeiten usw. 

 

Entwicklung der Starts bei den Wettkämpfen von 2018 bis heute 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  2018 2019 2022 2023 

 Luftdruck frei 37 47 25 36 

 Luftdruck Auflage 75 86 51 71 

 Luftdruck 100 frei 18 25 10  

 Luftdruck 100 Auflage 48 48 42  

 Spopi. + Standart frei 33 30 20  

 Spopi. Auflage 23 24 18  

 25m GK 82 112 55  

 25m ZF 9 8 2  

 100m KK-Gewehr 20 31 25  

 50m KK-Gewehr 75 65 51  

 Orodonnanzgewehr 29 32 18  

 Trap 12 25 20  

 VL 30 40 21  

 KR Spopi. 37 31 24  

 KR KK-Gewehr 66 57 44  

 KR Luftdruck 65 61 55  

  659 722 481 107 



Besonders erfreulich sind die Kreismeisterschaften Luftdruck im Januar dieses 

Jahres. Bei der Disziplin Luftdruck frei hatten wir 11 Starts und bei Luftdruck Auflage 

sogar 20 Starts mehr als 2022. 

Wenn es auf diesem hohen Niveau bleibt, dann brauchen wir uns um eine 

Startgelderhöhung keine Gedanken machen. 

 

Kampfrichter, Jugendleiter, Trainer, … 

Jährlich findet ein, bei großer Nachfrage sogar auch noch ein weiterer 

Sachkundelehrgang statt. Da können wir uns wegen mangelnder Beteiligung nicht 

beklagen. Bei der Neuausbildung von Kampfrichtern oder Trainern sieht es dagegen 

anders aus. Mir ist bewusst, dass deren Neuausbildung viel Zeit in Anspruch nimmt 

und auch Geld kostet, aber wir brauchen sie. Ich kann euch nur bitten, dafür 

Werbung zu machen oder wenigstens dafür zu sorgen, dass die vorhandenen 

Kampfrichter, Übungsleiter, Trainer etc. ihre Lizenzen nicht verfallen lassen. Wenn 

ihr Hilfe braucht, egal ob es sich um Neuausbildungen oder um Verlängerungen 

handelt, bei Michael und mir werdet ihr immer ein offenes Ohr vorfinden. 

 

Was wird 2023 noch Neues auf uns zukommen? 

 

Der Kreisseniorenpokal soll und wird aufgewertet. Wie das genau aussieht, ist noch 

in Beratung. Ideen dazu gibt es einige. Klar ist heute schon, dass er mit Luftdruck, 

und zwar Gewehr und Pistole, ausgetragen und gleich nach dem Wettkampfende die 

Übergabe der Pokale stattfinden wird. Eine Absage wird es nicht wieder geben. 

 

Beim Thema Kreis-Kinder- und Jugendspiele müssen noch Gespräche mit dem KSV 

Ohrekreis stattfinden.  

 

Der Landratspokal wird in diesem Jahr in Eilsleben ausgetragen. 

 

Ich hoffe, dass ich euch mit diesem etwas anderen Bericht einiges an Informationen 

geben konnte und ihr Verständnis dafür habt, wenn das Eine oder Andere nicht ganz 

so rund läuft, wie ihr es gewohnt seid. 

 

An dieser Stelle möchte ich mich beim Präsidium für die Zusammenarbeit und 

Unterstützung bedanken. Ein großer Dank geht auch an die Vereine, insbesondere 

an die Ausrichter mit ihren vielen fleißigen Helfern. 

 

  

 

Ingo Abel – stellv. Kreissportleiter    Eilsleben, 25.02.2023      
  



      Kreissportschützenverband Börde von 1990 e.V. 

 
Bericht der Kreisdamenleiterin für das Jahr 2022 

 

Sehr geehrtes Präsidium, sehr geehrte Schützinnen und Schützen, werte Gäste, 

ich begrüße Sie recht herzlich zum Kreisschützentag des KSSV Börde 1990e.V.  

 

Im Jahr 2022 war die Damenarbeit wieder ein wichtiger Bestandteil unserer 

Verbandsarbeit.  

Unsere traditionellen Veranstaltungen wurden leider nicht alle durchgeführt. Der 

Weiberfasching fand nicht statt. Auf der letzten Damenleitersitzung im November 

2021 wurde dies festgelegt, da immer noch der Unsicherheitsfaktor „Corona“ eine 

Rolle spielte.  

Im Mai konnten wir dann endlich unser Schießen um den Kreisdamepokal 

durchführen. Der Einladung folgten 42 Schützinnen aus 12 Vereinen in den 

Schützenverein Hordorf. Nach 2 Jahren Corona-Pause war es unter allen 

anwesenden Schützenschwestern ein sehr herzliches Wiedersehen. Den Pokal 

erkämpfte sich Barbara Künne vom Schützenverein Domersleben, gefolgt von 

Annerose Schwieger, SV Krottorf und Rowena Ziem aus Hordorf.  

Das alljährliche Glücksscheibenschießen fand in Hamersleben statt.  

Gewonnen hat Silke Kolbe aus Domersleben. Platz 2 sicherte sich Marie Löchel, SV 

Hornhausen und den dritten Platz errang Carla Abel vom SV Eilsleben. Einige 

Schützinnen aus unserem Kreisverband nahmen wieder an Wettkämpfen auf 

Landesebene teil. Beim Fernwettkampf um den Rosenpokal kamen 3 unserer 

Schützinnen ins Finale, bleiben letztendlich aber ohne Medaillen.  

Der Landesdamenpokal 2022 fand wie gewohnt im Januar statt. Auch hier  nahmen  

wieder einige Schützinnen aus unserem Kreis teil. Viola Pieper erkämpfte sich die 

Bronzemedaille in der Disziplin Luftpistole Auflage.  

Allen Schützinnen gratuliere ich hier nochmals und wünsche uns weiterhin viel Erfolg 

bei unseren sportlichen Wettkämpfen und ein dreifach Gut Schuss. 

Am Ende des Jahres fand die Damenleitersitzung in Domersleben statt. Leider 

haben nur 4 Vereine daran teilgenommen. Das ist sehr schade, denn hier geht es um 

die Planung des kommenden Jahres. Vielleicht kann ich in diesem Jahr mehr 

Schützinnen begrüßen.  

 

Danken möchte ich an dieser Stelle allen Vereinsdamenleiterinnen, Schützinnen, 

Schützen und Helfer, die in der Vergangenheit eine tolle Arbeit geleistet haben und 

auch zukünftig bereit sind, Veranstaltungen durchzuführen, so dass die Tradition der 

Damenarbeit in unserem Kreis erfolgreich fortgesetzt werden kann.  

Bedanken möchte ich mich auch beim Präsidium des KSSV, das stets ein offenes 

Ohr für die Belange der Schützinnen in unserem Kreis hat.  

 
Mit Schützengruß  
Birgit Müller Kreisdamenleiterin    Eilsleben, 25.02.2023      
 



Kreissportschützenverband Börde von 1990 e.V. 
      

 Bericht der Kreisschatzmeisterin für das Jahr 2022 

 

Bericht – Gewinn und Verlust  vom 01.01.2022 bis 31.12.2022 

Einnahmen 

  Kosten Sport                        4.945,50 € 

  Lizenzen/Lehrgangsgebühren       2.218,50 € 

  waffenrechtl. Bedürfnis     1.015,00 € 

  Mitgliederverwaltung    21.897,02 € 

 Königsball                    2.695,00 €    

  KSK Börde Sponsoring        900,00 € 

  Auszeichnungen         456,25 € 

  Allg. Kosten                                      0,00 €   

Gesamt Einnahmen        34127,27€ 

 

Ausgaben 

  Kosten Sport           4.939,88 € 

  Lizenzen/Lehrgangsgebühren                   762,50 € 

  waffenrechtl. Bedürfnis       1.005,00 € 

  Mitgliederverwaltung    20.648,01 € 

  Königsball                                                  2.976,53 € 

  Großer Preis der BÖ SPK         900,00 € 

  Auszeichnungen          216,00 € 

  Fahrkosten           658,20 € 

  Zuschuss (Weiberfasching)                             0,00 € 

  Allg. Kosten           242,48 € 

Gesamt Ausgaben        32.348,60 € 

GESAMT EINNAHMEN – AUSGABEN                   1.778,67 €  

Altbrandsleben, 25.02.2022   

Annerose Schwieger                                                                                                              

Kreisschatzmeister 



 

 

     

Haushaltsplan 2023 des KSSV Börde von 1990 e.V. 

   

    

Kontostand am 01.01.2022 18.327,64 €   

  
  

    

Einnahmen Ausgaben 

Mitgliedsbeiträge der Vereine 23.000,- € Abführungen der Mitgliedsbeiträge an den Landesschützenverband 21.000,- € 

Einnahmen für Auszeichnungen 
durch den Verein 

300,- € 
Kosten für Orden, Urkunden und Auszeichnungen des 
Landesschützenverband Sachsen-Anhalt 

300,- € 

Kreissparkasse Börde Zuwendung zum 
Großen Preis der Bördesparkasse 

800,- € 
Ausgaben für den Großen Preis der 
der Kreissparkasse Börde (inkl. Gebühren für die Gutscheine) 

800,- € 

Eintrittsgelder u. STG Kreiskönigsball 4.000,- € 
Ausgaben Kreiskönigsball für Musik 
GEMA, Blumen, Schützenscheiben. u. Königsorden , Büfett  

4.000,- € 

Einnahmen aus sportlichen 
Veranstaltungen (Startgelder) 

6.000,- € 
Ausgaben sportliche Veranstaltungen, Aufwandsentschädigungen für 
Wettkämpfe, Kampfrichter, Abzeichen, Medaillen und Urkunden an 
die Vereine  

6000,- € 

Einnahmen Sonstiges 
(Lehrgangsgebühren, Lizenzen) 

1000,- € Lehrgangsunterlagen, Gebühren und Lizenzen Bescheinigungen 800,- € 

Gebühren Bedürfnisbescheinigungen 1.750,- € Gebühren Bedürfnisbescheinigungen 1.500,- € 

  

Büromaterial, Gebühren Internet usw. 600,- € 

Reisekostenerstattung 850,- € 

Spende Aktion „Bäume für den Harz“ 500,- € 

Bezuschussung Veranstaltungen des KSSV Börde 500,- € 

Einnahmen gesamt 36.850,- € Ausgaben gesamt 36.850,-€ 
    

  Rückstellung 2023 18.327,64 € 


